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会議の名称 令和３年９月定例教育委員会

日 時 令和３年９月２日（木）

午前９時から午後０時１０分まで

場 所 北庁舎２階 第５会議室

出 席 者

教育長 大澤孝明

委員 羽根しげ子

委員 細川修

委員 安藤京子

委員 川上雅也

事務局

教育部次長 山端剛史

教育総務課長 貝沼圭子

指導室長 大井雅夫

生涯学習課長 水野徳泰

生涯学習課スポーツ係長 近藤一英

文化の家館長 籾山勝人

中央図書館長 二之部香奈子

給食センター所長 加藤哲

みどりの推進課主幹 青山均

（平成こども塾担当）

指導主事 谷村秀史

教育総務課施設係長 日置桂敬

教育総務課庶務教育係長 宇井正幸

傍 聴 者

１人

会議の公開・非公開

一部非公開

審議の概要

１ 報告事項

⑴ 緊急事態宣言の発令による学校の対応について

⑵ 後援・推薦名義専決処分の一括報告

⑶ 教育委員会及び関係各課からの報告

２ 決定承認及び報告事項【非公開】

⑴ 学区外就学許可の認定
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⑵ 就学援助の認定及び認定者数報告

３ その他

議事録署名者

安藤委員

議事録

教育長 令和３年９月定例教育委員会を始めます。

昨日２学期の始業式があり、新型コロナウイルス感染症の拡大が続

く中、新しい学期が始まりました。本市では、先日開催した臨時校

長会で、中学校については実力テストがありますので通常通りの時

間割とし、小学校については本日と明日は短縮授業として給食を食

べたら下校します。本市としては、学びを止めないという思いで対

策を検討しています。

本日の議事録署名者は、安藤委員にお願いします。

それでは、今回決定承認事項はありませんので、報告事項に移りま

す。緊急事態宣言の発令による学校の対応について教育総務課から

説明をお願いします。

（資料１に沿って説明）

委員 保健所の業務が逼迫しているということで、濃厚接触者の確認を保

健所ではなく学校で確認するということがニュースで報じられてい

ます。授業が始まる前に授業の様子を写真に撮っているようであり、

濃厚接触者の確認のときにしか利用しないと保護者に同意をとって

いるようです。保健所が聞き取りをする余裕がないということで、

データを保健所に提供し、行動履歴を伝えて濃厚接触者を特定する

ようです。

事務局 保健所の業務の補助ということで文部科学省から通知がきています

が、今のところ主体は保健所であると考えており、本市では学校が

写真を撮るということは考えていません。

委員 これまでのインフルエンザの対応と同じような考えで、学級閉鎖は

ありますか。

事務局 通常では、学級閉鎖は３分の１程度が欠席したときに、学校医と相

談して決定しています。

委員 クラスで何人以上感染者が出たら学級閉鎖にするとか、濃厚接触者

のみ自宅待機にさせるなどの判断基準はありますか。

事務局 ８月末に文部科学省からガイドラインが出ていますので、それに沿

って対応していこうと考えています。また、愛知県からもまもなく
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ガイドラインが出るようですので、そのガイドラインが出たら本市

の対応について検討していきたいと思います。

委員 長久手中学校の修学旅行が延期になったということですが、先日新

聞記事にもありましたが、学校行事などが中止になり、学校がおも

しろくないという生徒たちの声もあるようです。

教育長 大きな学校となると、受け入れ施設やバスなどの問題があります。

今の３年生は、２年生のときにキャンプが中止となり、これでまた

修学旅行が中止となると２年連続学校行事がなくなりますので、な

んとかそれは避けたいと考えています。

続きまして、後援・推薦名義専決処分の一括報告について教育総務

課から説明をお願いします。

（資料２に沿って説明）

委員から特に意見なし

教育長 教育委員会及び関係各課からの報告です。始めに文化の家からお願

いします。

（資料４に沿って説明）

委員 ８月１２日に開催した対話型鑑賞ワークショップの参加者の市職員

と教職員の割合はどのようですか。

事務局 定員１５人のうち市職員は１４人で、教職員は美術の先生が１人参

加していました。

委員 新しい創造スタッフの個展を見に行きましたが、とても斬新でした。

このような人をどのように発掘するのですか。

事務局 昨年度愛知県立芸術大学を卒業しており、大学で市長賞を受賞され

た方ですが、卒業展示を見に行った際、とても個性的な作品で、こ

の人とならいろいろなことができるのではないかということで声か

けをしました。

教育長 続きまして、平成こども塾から説明をお願いします。

（資料３に沿って説明）

委員 ８月に実施したプログラムについて、こどもファームの開催日を変

更したようですが、その事情を教えてください。

事務局 作物の生育状況をみて早く開催した方がよいと協議して決定しまし

たが、急な変更であったため参加者が少なかった状況です。

委員 プレーパークのアンケートを受けて、今後の方向性について何か決

定しましたか。

事務局 プレーパーク実施予定地は、私有地で借用が必要になります。駐車

場がなく徒歩・自転車での来場は距離的に遠い、接続する道路が狭
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い、トイレや水道もないなど、いろいろな問題があり、それを検討

していく必要があります。まずは、試行的に平成こども塾の隣にあ

る木望（きぼう）の森で実施してみて、問題点を洗い出したいと考

えています。

委員 アンケートをみると、他の施設は今あるものから創り出しているよ

うですので、今ある公園など、身近なところを利用することを検討

していただきたいと思います。

教育長 学校連携プログラムが２校中止となっていますが、学校が要望すれ

ば延期という選択もできますか。

事務局 要望があれば対応できる範囲で延期することも可能です。

教育長 続きまして、中央図書館から説明をお願いします。

（資料５に沿って説明）

委員 閲覧室の企画展示で、長久手高校のＰＯＰ展を開催されたようです

が、開催した結果報告を高校へは何かしているのですか。

事務局 どれだけの利用があったのか情報提供しています。

教育長 続きまして、給食センターから説明をお願いします。

（資料６に沿って説明）

委員 保育園のおやつについて、米粉のせんべい、米粉のクッキー、米粉

の蒸しパンなどいろいろなものがでてきていますので、アレルギー

の子も一緒に食べられるようなメニューになるよう検討してほしい

です。

委員 先日、調理員が O-157に感染したという報告がありましたが、その
後どのようになったのか教えてください。

事務局 定期的な検便で一人の感染が確認されました。急遽関係職員の一斉

検便をしましたが、全員陰性と確認ができました。感染した職員の

行動範囲は消毒を行い、現在問題なく使用できます。

委員 食品衛生法が改正されましたが、給食センターはどのような影響が

ありますか。また、配達業者の届出義務が生じており、書類のチェ

ックはどのようにしていますか。

事務局 法改正によりＨＡＣＣＰ（ハサップ）の対象範囲が広がりましたが、

本市の給食センターは日々の体制でクリアしていると保健所からは

聞いています。また、配送は、調理委託業者が配送業務も行うこと

となり、これまで調理委託の関係書類を確認していましたが、それ

に併せて配送業務に関する書類も確認しています。

教育長 続きまして、生涯学習課から説明をお願いします。

（資料７に沿って説明）
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委員 ボッチャの備品の貸出しはしていますか。

事務局 申込みがあれば市内の団体に貸出しをしています。

委員 ６月市議会定例会でスポーツ指導員に関する一般質問があったかと

思いますが、市としてどのように考えていますか。

事務局 学校の部活動の指導に関しましては、総合型地域スポーツクラブに

登録されている人に部活動の指導をしてもらったらどうかという国

の構想がありますが、本市のスポーツクラブは独立した団体として

活動できておらず、学校に指導者を派遣できる体制にはなっていま

せん。

委員 学校の部活動の指導員は、団体からの推薦や協会に所属している人

などにしないと、学校から指導員にものが言いづらく、対応が難し

くなると思います。

委員 報告事項の資料の裏面【その他】に、「長久手合戦図屏風」の複製

作品の製作についての記載がありますが、令和３年から令和６年ま

でと長い期間をかけて行われます。また教育委員に現場を見せても

らえると、良い勉強になるのかと思います。

事務局 機会があれば見ていただきたいと思います。

教育長 続きまして、教育総務課から説明をお願いします。

（資料８に沿って説明）

委員 受験生への新型コロナウイルスワクチンの優先接種は、長久手市は

行っていますか。

事務局 受験生への優先接種は行っていません。本市のワクチン接種状況は、

３０歳以下の接種率が低いということがあり、市職員が作成したポ

スターを、若者が立ち寄りそうな市内の店舗に掲示依頼を行うなど

し、若者への啓発を行っています。

教育長 他にご意見等なければ、これ以降の内容は非公開としてよろしいで

すか。

委員 （異議なし）

教育長 それでは、公開部分の教育委員会を終わります。


